

# Antrag Nr. 26-F-22-0003

## CDU, FDP

---

### Betreff:

Mehr Sicherheit für Fußgänger - verstärkte Kontrollen von Fahrrad- und E-Roller-Fahrern auf Gehwegen und in der Wiesbadener Fußgängerzone!

- Antrag der Fraktionen CDU und FDP vom 21.01.2026 -

### Antragstext:

Fußgänger sind die schwächsten und ungeschütztesten Teilnehmer im Straßenverkehr. Auf Gehwegen und in der Wiesbadener Fußgängerzone kommt es jedoch immer wieder zu gefährlichen Situationen durch Radfahrer und zunehmend auch durch Fahrer von E-Rollern, die diese Bereiche verbotswidrig befahren. Dies führt für die Fußgänger zu überraschenden Momenten, Beinahe-Zusammenstößen und auch Unfällen.

Klare Verkehrsregeln bestehen bereits, jedoch sind sie nur wirksam, wenn sie regelmäßig kontrolliert werden. Zum besseren Schutz der Fußgänger sind daher verstärkte Kontrollen erforderlich.

Der Ausschuss für Mobilität möge daher beschließen:

Der Magistrat wird gebeten, die ordnungswidrige Nutzung von Gehwegen und der Wiesbadener Fußgängerzone durch Fahrrad- und E-Rollerfahrer verstärkt zu kontrollieren und dem Ausschuss Mitte des Jahres 2026 über die Ergebnisse zu berichten.

Wiesbaden, 21.01.2026

Marc Dahlen  
Mobilitätspolitischer Sprecher  
CDU-Fraktion

Alexander Winkelmann  
Mobilitätspolitischer Sprecher  
FDP-Fraktion

Daniel Velte  
Fraktionsreferent  
CDU-Fraktion

Jeanette-Christine Wild  
Fraktionsgeschäftsführerin  
FDP-Fraktion